

INTERCEPTACION A RADIO BERLIN INTERNACIONAL
DIA 26 DE FEBRERO DE 1976.-

BUENOS AIRES:

UNA ENCUESTA DE OPINION PUBLICA, SOBRE LA INDUSTRIA MANUFACTURERA DEL AREA METROPOLITANA EN SANTIAGO DE CHILE, REFLEJA LOS SOMBRIOS PROMOSTICOS, LOS INDUSTRIALES CONSULTADOS EN ESTE SECTOR. LA ENCUESTA FUE REALIZADA POR EL SERVICIO DE COOPERACION TECNICA, SIENDO RESPONDIDA EN UN 86,5% DE LOS INDUSTRIALES CONSULTADOS Y LOS PROMOSTICOS DE ESTOS INDUSTRIALES, PARA EL PRIMER TRIMESTRE DE ESTE AÑO, SEÑALAN UNA BAJA DEL VOLUMEN FISICO DE LA PRODUCCION, DEL ORDEN DE UN 11,7%, ENTRE LOS FACTORES QUE INCIDEN EN ESTA NUEVA BAJA SE MENCIONO LA DISMINUCION Y LA FALTA DE DEMANDA, LA FALTA DE CAPITAL Y LA FALTA DE MATERIAS PRIMAS, ESTE ULTIMO FENOMENO SE HA PRESENTADO PRINCIPALMENTE EN LA INDUSTRIA TEXTIL, DONDE LAS EXPORTACIONES CRECIENTES DE LANA HAN PROVOCADO UNA BAJA SIGNIFICATIVA DE ESTA MATERIA PRIMA NACIONAL. DE ACUERDO A LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA, ES POSIBLE ESPERAR UNA QUIEBRA TENDENCIA AL ESTANCAMIENTO A LA PRODUCCION Y EN LA DEMANDA, DEL PRIMER TRIMESTRE DE 1976, HA SIDO CONFIRMAR A LOS INDUSTRIALES CONSULTADOS POR LA ENCUESTA DEL SERVICIO Y COOPERACION TECNICA, UN 39% DE ELLOS MANIFESTO QUE ESA DISMINUCION SE PRODUCIRA UN 40% SEÑALO CIERTAS ESPERANZAS DE QUE LA SITUACION SE MANTENGA SIN LLEGAR A DISMINUIR AUN MAS LA YA ESCUALIDA PRODUCCION Y SOLO UN 20% OPINA TENDRA ALGUNOS REPUNTES.-

PARIS:

EN UN EXTENSO ARTICULO DEL INFLUYENTE PERIODICO FRANCES "LE MONDE" DIPLOMATIC", EL PROFESOR JAMES PETRAV DE LA UNIVERSIDAD DEL ESTADO DE NUEVA YORK, ANALIZA LA SITUACION CHILENA. EL DIARIO FRANCES TITULA EL ANALISIS ECONOMIA Y REPRESION EN CHILE. EN EL, EL SOCIOLOGO PETRAV PASA REVISTA AL FRACASO DE LA POLITICA ECONOMICA DE LA JUNTA, A SU PERDIDA Y BASE SOCIAL Y A LAS CRECIENTES CONTRADICCIONES QUE SE GESTAN EN EL INTERIOR DE LA JUNTA Y AL INTERIOR DE LAS FUERZAS ARMADAS, ASI COMO ENTRE LAS ULTIMAS CAPAS SOCIALES, QUE PRIMITIVAMENTE DIERON SU APOYO AL GOLPE MILITAR, SEGUN PETRAV EN SU ARTICULO DE "LE MONDE DIPLOMATIC" ARRINCONADO POR EL GRAN CAPITAL CARENTE DE CREDITOS Y PRESTAMOS, ENFRENTADOS A UNA POBLACION CUYO PODER DE COMPRA DISMINUYE CONSTANTEMENTE, LOS COMERCIANTES HOMBRES DE NEGOCIOS, LOS PEQUEÑOS DUEÑOS DE TALLERES MECANICOS, LOS CHOFERES DE TAXIS, LOS CAMIONEROS, SE VEN REDUCIDOS A LA INACTIVIDAD, EL SOCIOLOGO RUBRICA EL PARRAFO DICRIENDO, LA PEQUEÑA BURGUESIA CHILENA APRENDE A SU PROPIA COSTA, QUE ANTICOMUNISMO NO PAGA FACTURA, EL ANALISIS DE PETRAV QUE ABARCA PAGINA Y MEDIA DE "LE MONDE DIPLOMATIC", DESCALIFICA LA POLITICA ECONOMICA DE CAUAS Y DE LOS VIEJOS DE CHICAGO, COMO VIA PARA TERMINAR LA INFLACION Y PRODUCIR EL DESPEGUE ECONOMICO, TAL POLITICA SOSTIENE EL ARTICULISTA Y LE SEÑALA PARA SERVIR LOS INTERESES DE UN ESCASO NUMERO DE GRANDES EMPRESARIOS LIGADOS AL CAPITAL EXTRANJERO, DEBE POR FUERZA IR ACOMPAÑADA POR UNA POLITICA DE EXTREMA REPRESION, ESTE ES ERROR QUE LE ESTA RESERVADO, ALISTADO EN UN REGIMEN DE SAQUEO, SEÑALA PETRAV Y CONCLUYE SU ANALISIS, DESTACANDO QUE EL DESCONTENTO SE EXPRESA CA-

DA VEZ MAS ABIERTAMENTE E INCLUSO EN EL SEÑO DE LAS PROPIAS FUERZAS ARMADAS.-

COMENTARIO DE ROSE MARIE GREZ.-

POR PRIMERA VEZ EN SU HISTORIA, EL CINE CHILENO SE CLASIFICA ENTRE LAS MEJORES DEL MUNDO Y APARECE POSTULANDO NADA MENOS AL PREMIO OSCAR A LA MEJOR PELICULA EXTRANJERA QUE CONSIDERA DE HOLLYWOOD, PERO, ¿QUIENES SON LOS CINEASTAS, LOS PRODUCTORES, LOS GENERADORES DE ESTE ENORME PASO ADELENTE EN EL ARTE CINEMATOGRAFICO CHILENO? MIGUEL LETIN, CONOCIDA FIGURA DE LA TELEVISION Y EL TEATRO EN NUESTRO PAIS, ES QUIEN DIRIGE LA PELICULA, QUE FUE YA SELECCIONADA ENTRE EL GRUPO DE 22 FILMS DE TODO EL MUNDO, QUE PUEDEN HACERSE ACREEDORES AL PREMIO Y SU NUEVA PELICULA "LAS ACTAS DE MARUCIA", CUENTA CON LA COLABORACION DE PRODUCTORES COMO ARTURO FELLIU Y OTROS CHILENOS, QUE PERSEGUIDO POR LA JUNTA FASCISTA DE PINOCHET, COMO TANTOS OTROS ARTISTAS, INTELLECTUALES, CIENTIFICOS Y ESPECIALISTAS, DEBIERON ASILARSE Y PARTIR AL EXILIO Y DEBIERON HACERLO, PORQUE SUS VIDAS CORRIAN PELIGRO, ELLOS NO ALCANZARON A CONOCER, COMO TANTO OTROS ARTISTAS, COMO ANGEL PARRA, GUILLERMO NUÑEZ, EL PRESIDIO Y LA TORTURA, ESCAPARON DEL ASESINATO HORRENDO, COMO DE VICTOR JARA, SE FUERON DE CHILE, PERSEGUIDOS DE PINOCHET, PERO SIN OLVIDAR POR UN INSTANTE A SU PATRIA Y A SU CAUSA, QUE ES LUCHAR POR LA LIBERACION DEL FASCISMO. LA PELICULA DE MIGUEL LETIN, "LAS ACTAS DE MARUCIA", TIENE AHORA A UNA PRESELECCION, DE DONDE SALDRAM LOS CINCO FINALISTAS, PARA EL OSCAR DE HOLLYWOOD, ES UNA PELICULA COMBATIVA QUE REFLEJA LA TENACIDAD, EN LO INDOMABLE, LA CONCIENCIA DE CLASES DEL PUEBLO CHILENO, BASADA EN LA MASACRE, EN LAS SALITRERAS MORTINAS A COMIENZOS DE SIGLO Y LA MASACRE DE LA OFICINA MARUCIA Y LOS ECOS DE LA CORUÑA. LA PELICULA DE ESTOS CHILENOS EN EL EXILIO, TIENE UNA VIGENCIA ACTUAL Y CONCRETA, ES LA DEMOSTRACION DE COMO LA CLASE OBRERA DE NUESTRO PAIS, PESE A LAS MASACRES, EJECUCIONES, TRAICIONES, HISTERIA Y HAMBRE, ES CAPAZ DE APRONTAR ESTAS PRUEBAS, SALIR FORTALECIDA Y ENFRENTAR AL ENEMIGO SECULAR, EL IMPERIALISMO Y SUS ALIADOS CRICILLOS, EL IMPERIALISMO Y LOS TITERES MILITARES FASCISTAS DE HOY, "LAS ACTAS DE MARUCIA", PELICULA CHILENA POSTULANTE AL OSCAR SEÑALA LAS RAICES MISMAS DE DONDE HOY DIA, EN MEDIO DE LA FERAZ REPRISION FASCISTA, EL PUEBLO CHILENO SACA SUS FUERZAS, PARA INTENSIFICAR SU UNIDAD Y LLEGAR AL DERROGAMIENTO DE SUS ENEMIGOS.-

ESTOCOLMO:

EL NUMERO DE PRESOS EN CHILE SE HA DUPLICADO, DESDE EL PASADO OTOÑO HASTA EL DIA DE HOY, ASI LO SEÑALO EN ESTA CIUDAD EL JEFE DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO MIR., NELSON GUTIERREZ, RECIENTEMENTE LLEGADO A ESTA CAPITAL, LUEGO DE PERMANECER DESDE NOVIEMBRE ASILADO EN LA NUNCIATURA APOSTOLICA DE SANTIAGO, SOLAMENTE EN LA CIUDAD DE SANTIAGO, LA DIMA. DE PINOCHET DETIENE MENSUALMENTE, UN PROMEDIO DE 180 PERSONAS, -INDICO GUTIERREZ-, HABLANDO ANTE LOS PERIODISTAS. GUTIERREZ Y SU COMPAÑERA MARIA ELENA BACHMAN Y SU PEQUEÑA HIJA RECIBIERON ASILO POLITICO EN SUECIA, VIAJANDO HACIA ESTE PAIS A COMIENZOS DE SEMANA.-

PARIS:

UN LLAMADO A LOS TRABAJADORES, ORGANIZACIONES SINDICALES Y SECTORES DEMOCRATICOS DE TODO EL MUNDO, LLAMANDO A TAREAS CONCRETAS, PARA FORTALECER LA SOLIDARIDAD CON CHILE, REALIZA EL COMITE EXTERIOR DE LA CENTRAL UNICA DE TRABAJADORES CUT., DE DICHO PAIS. ESTE LLAMADO ESTA CONTENIDO EN UN DOCUMENTO DE LA COMISION TECNICA DEL COMITE EXTERIOR DE LA CUT., EN EL QUE SE ANALIZAN DETALLADAMENTE, LA SITUACION EXTERIOR DE CHILE, COMO CONSECUENCIA DE LA POLITICA FASCISTA, SEÑALA EL DOCUMENTO EN PRIMER TERMINO, QUE LA DICTADURA MILITAR BUSCA UN APOYO FINANCIERO MASIVO EN EL EXTERIOR, EN MANIOBRAS A ESPALDAS DE LA OPINION PUBLICA MUNDIAL, PARA EVITAR Y ELUDIR EL REPUDIO INTERNACIONAL QUE HA SIDO OBJETO REFIRIENDOSE AL ANUNCIO DE QUE LA JUNTA NO ACUDIRA AL CLUB DE PARIS, PARA RENEGOCIAR SU DEUDA EXTERNA. LA CUT. EXPRESA QUE ESTA MANIOBRA BUSCA DOS OBJETIVOS, PRIMERAMENTE APARECER EN UNA SITUACION ECONOMICA FAVORECIDA QUE NO CORRESPONDE A LA REALIDAD, POR OTRA PARTE EVITAR EL REPUDIO DE UN SECTOR DE PAISES QUE INTEGRAN DICHO CLUB, RENEGOCIANDO BILATERALMENTE LA DEUDA EXTERIOR, CON EL OTRO SECTOR DE PAISES, CONTINUA DICHIENDO EL DOCUMENTO DEL COMITE EXTERIOR DE LA CUT. QUE LA JUNTA A PESAR DE HABER OBTENIDO EL VOLUMEN MAS ALTO DE RECURSOS EXTERNOS PARA IMPORTACIONES EN LA HISTORIA DEL PAIS Y QUE ESTE HA SIDO DILAPIDADO EN SUFUTARIOS, STOCK ESPECULATIVOS Y GASTOS MILITARES. REFIRIENDOSE A LA POLITICA RESTRICTIVA INTERNA, LA CENTRAL UNICA DE TRABAJADORES DE CHILE, SEÑALA EN DETALLE, LA TRISTEZA QUE ELLA HA PRODUCIDO CON DIMENSIONES NO CONOCIDAS ANTES EN CHILE, SOBRE LOS TRABAJADORES, SEÑALA EL DOCUMENTO, LOS QUE SOPORTAN DIRECTAMENTE LAS CONSECUENCIAS DE ESTA CRISIS Y ESTA POLITICA ECONOMICA DE LA JUNTA, HA SIDO POSIBLE DE IMPONER SOLAMENTE A TRAVES DE LA REPRESION Y LA TORTURA EN CHILE, PARA EL AÑO 1976, SIGUE DICHIENDO EL COMITE EXTERIOR DE LA CUT, LA DICTADURA ESPERA OBTENER MEDIANTE MANIOBRAS A ESPALDAS DE LOS TRABAJADORES Y DE LA OPINION PUBLICA MUNDIAL, PRESTAMOS POR UN VALOR DE 900 MIL MILLONES DE DOLARES, ESTO MEDIANTE PETICIONES A ORGANISMOS FINANCIEROS INTERNACIONALES COMO EL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL Y EL BANCO MUNDIAL, POR MEDIO DE ACUERDOS BILATERALES CON LOS SIETE PAISES QUE ESTUVIERON DE ACUERDO CON ELLA EN EL CLUB DE PARIS, A TRAVES DE ORGANISMOS PRIVADOS O SEMI OFICIALES, CUYOS GOBIERNOS Y PUEBLOS SON CONTRARIOS AL APOYO DE LA DICTADURA MILITAR, PERO QUE SE VEN DESBORDADOS POR ESOS GRANDES INTERESES EN VIRTUD DE TODO LO DENUNCIADO, LA CENTRAL UNICA DE TRABAJADORES DE CHILE A TRAVES DE SU COMITE EXTERIOR, LLAMA A LAS FUERZAS DEMOCRATICAS DEL MUNDO ADVIRTIENDO QUE EL APOYO ECONOMICO QUE SE DA A LA JUNTA, EN NADA AYUDA A MEJORAR LA SITUACION ECONOMICA DE LOS TRABAJADORES Y DEL PUEBLO DE CHILE, POR EL CONTRARIO, SEÑALA, SOLO CONTRIBUYE A SOSTENER LA DICTADURA Y A PROLONGAR SU EXISTENCIA, LA CUT SOLICITA A LAS FUERZAS DEMOCRATICAS, SINDICATOS Y TRABAJADORES QUE LUCHEN POR IMPEDIR LA RENEGOCIACION BILATERAL DE LAS DEUDAS CON LA JUNTA EN ESTADOS UNIDOS, CANADA, JAPON, ALEMANIA FEDERAL, FRANCIA, ESPAÑA Y SUIZA, LLAMA A DENUNCIAR Y EXIGIR EL RECHAZO DE CONCESIONES DE SEGUROS A EMPRESAS PRIVADAS QUE EXPORTEN A LA JUNTA, A EXIGIR DE LOS REPRESENTANTES DE LOS DISTINTOS PAISES ANTE ORGANISMOS CREDITICIOS INTERNACIONALES QUE RE-

CHACEN TODA AYUDA A PINOCHET DE ACUERDO A LAS DECISIONES OFICIALES DE SUS GOBIERNOS RESPECTIVOS, A LUCHAR A QUE NO SE HAGAN NUEVAS INVERSIONES QUE BENEFICIEN AL FASCISMO, A EXIGIR DE LA JUNTA EL PAGO DE SUS DEUDAS DEL AÑO 1976 Y DE LA CANCELACION DE LA DE 1975, POR MEDIO DEL PROTESTO DE DOCUMENTOS Y EMBARGOS E INCLUSO DE MERCADERIAS QUE SE ENVIAN O LLEGAN PROCEDENTE DEL REGIMEN FASCISTA DE PINOCHET.-